

NOTICIAS MENSUALES DE PROFAFOR Latinoamérica





"La reforestación de la Tierra es posible... basta un poco de toque humano."

Sandra Postel y Lori Heise

Angel Sanchez



Angel es uno de nuestros técnicos especializados

Es ingeniero forestal, obtuvo su maestría en ciencias sociales con mención en desarrollo local y territorio, es especialista en proyectos de desarrollo local, organizacional, forestal y cambio climático. Su experiencia está orientada a los siguientes temas: Fortalecimiento organizacional para los proyectos forestales y cambio climático, Definir acuerdos con las instituciones públicas y privadas, organizaciones de primer nivel, segundo nivel para implementar proyectos forestales y cambio climático, Asesor metodológico y capacitador en temas de cambio climático y forestal, Desarrollar e implementar estándares CCB, FSC para proyectos de cambio climático, Establecimiento de estrategias en la solución de conflictos sociales, Asesoría e implementación de proyectos forestales.

EL MERCADO DE LA MADERA EN EL SUR DEL ECUADOR – AZUAY

PROFAFOR mantiene en el sur del Ecuador aproximadamente 6000 ha de plantaciones entre especies nativas y exóticas. La mayoría de ellas se encuentran entre 15 – 18 años de edad y no han sido manejadas adecuadamente. Las razones de esto se exponen a continuación.

En el norte del país la madera de pino se comercializa muy bien entre 7 – 14 dólares por metro cubico existiendo un mercado muy competitivo. Este mercado se aprovecha con madera de diámetros desde los 5 cm. Por otro lado en el Sur la dinámica es totalmente diferente; los precios son muy bajos y no existe una cultura forestal entre los compradores y vendedores. Los precios se fijan por la totalidad del bosque, es decir, no se toma en consideración el volumen y se aprovecha solamente la madera desde los 15 cm de diámetros para el mercado de pallets

Para PROFAFOR SA y beneficiarios es realmente complicado realizar labores de manejo forestal en las plantaciones del sur, especialmente de raleo ya que no existe mercado para esta madera. Las iniciativas locales para transformar la madera son incipientes y están ubicados en el sector La Paz con la finalidad de aprovechar los bosques del CREA plantados en años anteriores a los de PROFAFOR.

Cabe mencionar que estas iniciativas tienen mucho capital invertido y tienen un altisimo riesgo de no ser productivos por tres razones: 1) los propietarios de los bosques tienen altas expectativas por sus bosques, es decir, ofertan la venta del bosque muy por arriba de lo normal, 2) Existe dificultad para completar los cupos de volumen para movilizarlo a Guayaquil en tres dias, tiempo que el pino es posible que no tenga mancha, caso contrario habria que sanitizarlo; y, 3) la mano de obra para las labores de aprovechamiento es escaza y no es calificada.

Ante esta problemática del sector forestal, es grato saber que existan ciertos inversionistas que se arriesgan a invertir en este sector con pocas oportunidades de negocios. Se invita al Estado Ecuatoriano a impulsar el desarrollo forestal especialmente en la generación de mercados diferentes a los existentes (pallets. MDF y Aglomerado) hacia otros que incluso podrían mejorar el aprovechamiento de este tipo de madera como por ejemplo juguetería, enchapado con madera reciclada, construcción, carpintería, entre otros. AS 2015

Pasión por los bosques